

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

PT Alamjaya Wirasentosa adalah perusahaan yang bergerak dibidang penjualan dan distribusi yang memiliki cakupan cukup luas di pulau Sumatera. Perusahaan ini memiliki peluang yang cukup besar untuk memperluas cakupannya ke seluruh wilayah Indonesia dan bahkan luar negeri sehingga memerlukan kinerja manajerial yang efektif dan efisien untuk dapat tumbuh dan berkembang. Manajemen modal kerja yang efektif menjadi sangat penting untuk kelangsungan pertumbuhan perusahaan.

Modal kerja memiliki peranan menampung kemungkinan terburuk yang ditimbulkan karena adanya nilai aktiva lancar. Apabila perusahaan kekurangan modal kerja untuk memperluas penjualan dan meningkatkan kinerjanya, maka besar kemungkinannya perusahaan akan kehilangan pendapatan dan keuntungan. Demikian pula halnya bila perusahaan melakukan investasi yang berlebihan pada modal kerja, maka profitabilitas perusahaan akan berkurang karena kelebihan dana tersebut dapat digunakan untuk investasi lain yang lebih menguntungkan.

Modal kerja dapat dikatakan sebagai jantung perusahaan dan bahwa modal kerja merupakan salah satu aspek terpenting dalam perusahaan adalah suatu yang tidak dapat dipungkiri. Kegagalan atau keberhasilan perusahaan dalam mengelola modal kerja sangat berpengaruh terhadap profitabilitas perusahaan. Keberhasilan perusahaan dalam mengelola modal kerja dapat dilihat antara lain berdasarkan

peningkatan perputaran modal kerja, yang menunjukkan bahwa perusahaan semakin efektif dalam menggunakan modal kerjanya.

Usaha perusahaan untuk meningkatkan efektifitas modal kerja akan menghasilkan efisiensi dan penghematan karena mampu mengurangi pengeluaran yang tidak perlu sehingga meningkatkan kinerja perusahaan. Konsepnya bukan hanya mengumpulkan kas, tetapi juga mempercepat proses produksi dan mengurangi persediaan yang akan didistribusi, yang membantu menjalankan bisnis dengan lebih baik. Tantangan global yang dihadapi di masa sekarang menyulitkan perusahaan untuk menaikkan harga dan saat perusahaan butuh kas banyak untuk memperluas pasar ke seluruh wilayah Indonesia, investasi dalam teknologi baru, dan membayar utang, cara ini merupakan alat manajerial yang tepat digunakan.

Jadi, fungsi modal kerja sebenarnya adalah menopang kegiatan produksi dan penjualan serta menutup dana atau pengeluaran tetap yang tidak berhubungan langsung dengan produksi dan penjualan.

Beberapa penelitian empiris dilakukan oleh Herlina Pujiastuti (2009), Susiani (2005), Wijayanti (2007), dan Kusumardani (2005), menunjukkan bahwa jumlah modal kerja dan efektifitas penggunaan modal kerja secara simultan dan parsial berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas. Semakin tinggi jumlah modal kerja yang penggunaannya diatur untuk membiayai pengeluaran-pengeluaran untuk kegiatan operasi perusahaan sehari-hari akan menguntungkan bagi perusahaan karena di samping memungkinkan bagi perusahaan untuk beroperasi secara ekonomis dan perusahaan tidak mengalami kesulitan keuangan. Pendeknya periode perputaran modal kerja, maka profitabilitas perusahaan akan

semakin meningkat. Sebaliknya semakin lama periode perputaran modal kerja, maka profitabilitas perusahaan akan semakin menurun.

Modal kerja sangat erat kaitannya dengan keuntungan atau tingkat profitabilitas perusahaan. Itu karena perusahaan mampu menambah jumlah produksi atas barang dan jasa perusahaan sesuai dengan ketersediaan modal kerja perusahaan tersebut. Penggunaan modal kerja harus dikelola seefektif mungkin agar profitabilitas perusahaan dapat ditingkatkan. Kebijakan perusahaan dalam mengelola jumlah modal secara tepat akan mengakibatkan keuntungan, sedangkan akibat dari penanaman modal kerja yang kurang tepat akan mengakibatkan kerugian. Laba bersih menunjukkan jumlah penjualan atau target yang dicapai perusahaan dalam satu tahun atau periode akuntansi sehingga dapat dijadikan alat ukur terhadap tingkat profitabilitas perusahaan.

Salah satu perusahaan yang hingga saat ini masih beroperasi secara baik dan lancar adalah PT. Alamjaya Wirasentosa yang hingga saat ini masih mempertahankan jalannya usahanya. Pengelolaan modal kerja yang baik mungkin salah satu faktor keberhasilan perusahaan tersebut. Jika perusahaan terus berjalan secara kontinu dan mempertahankan keuntungannya, bisa jadi profitabilitasnya setiap tahun meningkat tanpa adanya penambahan modal kerja atau malah setiap tahunnya terjadi penambahan modal kerja.

Pada penelitian kali ini, penulis akan membahas lebih lanjut dan mendalam mengenai penggunaan modal kerja terhadap profitabilitas yang diperoleh perusahaan. Adapun judul dari penelitian tersebut adalah:

“ Pengaruh Penggunaan Modal Kerja Terhadap Tingkat Profitabilitas Pada PT Alamjaya Wirasentosa“

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang dikemukakan sebelumnya, maka masalah pokok dalam penulisan ini adalah :

Apakah modal kerja yang digunakan telah optimal dan dapat meningkatkan profitabilitas pada PT Alamjaya Wirasentosa ?

C. Tujuan Penelitian

Tujuan dilakukannya penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui penggunaan modal kerja serta pengelolaannya pada PT Alamjaya Wirasentosa
2. Untuk mengetahui pengaruh penggunaan modal kerja dalam meningkatkan profitabilitas pada PT Alamjaya Wirasentosa.

D. Manfaat Penelitian

Manfaat dilakukannya penelitian ini adalah :

1. Bagi perusahaan

Sebagai bahan masukan bagi PT Alamjaya Wirasentosa dalam menyusun anggaran utamanya modal kerja yang dibutuhkan dalam setiap periode. Sebagai bahan masukan bagi PT Alamjaya Wirasentosa agar dapat menggunakan modal

kerja yang ada seefektif dan efisien mungkin untuk peningkatan profitabilitas perusahaan.

2. Bagi penulis

Dapat mengetahui bagaimana cara menggunakan modal kerja yang optimal secara efektif dan efisien untuk menjalankan suatu usaha yang nantinya dapat diterapkan jika ingin membuat usaha sendiri.

Untuk lebih memperdalam pengetahuan materi keuangan khususnya mengenai masalah modal kerja dan profitabilitas.

3. Bagi pihak lain

Sebagai bahan referensi dan studi pustaka jika ingin mengambil topik mengenai masalah manajemen keuangan, modal kerja, dan profitabilitas perusahaan.